

## Littérature : Jacques Soyer le méhariste

Ce samedi 16 novembre, la librairie de M. et Mme Bomel, de la Maison de la Presse, restait comble. D'heure en heure, de plus en plus monde venait solliciter Jacques Soyer pour une signature de son livre : « *Sable chaud* », un vrai voyage en Afrique du Nord. Plantons le décor, une selle de chameau sur laquelle Jacques Soyer a passé treize ans de sa vie de militaire. L'auteur de « *Sable chaud* » n'est pas avare de précisions et d'anecdotes. Bien entendu sont venus les anciens combattants de la dernière guerre, mais aussi, ceux qui étaient partis pour l'Algérie durant les années 1950-1960.

Dans le cadre des Mémoires du XX<sup>e</sup> siècle, Jacques Soyer nous donne les souvenirs d'un officier méhariste (1946-1959). Un ouvrage édité par l'Harmattan. Notons aussi que ce livre est accompagné de nombreuses photos légendées.



Jacques Soyer le méhariste et auteur.

Âgé de 89 ans, Jacques Soyer est un personnage atypique et intéressant. Il vous plonge aisément dans ces années où il était dans le sud du Sahara. Né en 1924, Jacques Soyer appartient à une famille d'officiers dont le plus ancien traversa la Berezina et reçut la croix de la Légion d'Honneur des mains de Napoléon 1<sup>er</sup> en 1813 à Dresde.

C'est au lycée militaire de la

Flèche que Jacques Soyer termine ses études et entre comme St-Cyrien dans la promotion Rome-Strasbourg. Après un court séjour dans le maquis de l'Ain, il s'engage en août 1944 au 5<sup>e</sup> régiment des tirailleurs marocains et fait campagne jusqu'au Rhin, c'est alors il est convoqué à l'École Militaire de Cherchell en Algérie. Là durant 13 ans il vivra de nombreuses épopées. Épopées que vous pouvez retrouver dans son ouvrage.

Près de 200 pages de péripéties, avec moult détails de sa vie d'officier méhariste. De ses treize années, Jacques Soyer a ramené de nombreuses histoires toutes aussi passionnantes les unes que les autres avec chaleur comme le soleil brûlant de là-bas. L'auteur en retire des expériences extraordinaires voire spécifiques pour certaines. Bien entendu la vie de militaire n'était pas une sinécure, mais les bons souvenirs s'accablent aussi.

Pour la petite histoire le corps de méhariste a été créé en 1902 et s'est éteint en 1962 après les affaires algériennes au moment de l'Indépendance. Préfacé par un méhariste comme lui, Jean-François Barba, avec ce livre revivez toute cette épopée à dos de chameau dans le désert du Sahara et dans ces petits villages appelés le bled.

Aujourd'hui Jacques Soyer est officier de la Légion d'Honneur et durant 10 ans il a été le président départemental de la Légion d'Honneur. Il a été aussi l'organisateur du bicentenaire de la Légion d'Honneur en 2002 dans l'Ain. Cet homme est un érudit et vous épatera par les détails de son ouvrage, plus que passionnant. À mettre dans toutes les mains.

Cet ouvrage vous pouvez vous le procurer à la Maison de la Presse chez M. et Mme Bomel à Hauteville.

PATRICK ORTILLON